

## Producen menos gas shale nacional (Reforma 25/09/14)

Producen menos gas shale nacional (Reforma 25/09/14) Por Alejandra López Cd. de México México (25 septiembre 2014).- Los pozos petroleros de gas y petróleo shale son pocos y van declinando en producción. De acuerdo con un reporte que elaboró la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), los cuatro pozos que resultaron productores, Anhérido, Emergente, Percutor y Habano apenas arrojan una fracción de los hidrocarburos que produjeron cuando arrancaron. En el primer caso, a febrero de 2013, produjo un millón de pies cúbicos de gas, pero para enero de este año la cifra bajó a 400 mil pies cúbicos; después de esa fecha ya no hay registros para ese pozo. Emergente, el primero que fue perforado en el País en febrero de 2011, llegó a arrojar más de 2.5 millones de pies cúbicos diarios de gas en marzo de ese año. En junio de 2014, su producción fue inferior a 500 mil pies cúbicos. Percutor, por su parte, decayó un millón de pies cúbicos entre abril de 2012 y junio de 2014, último dato disponible de producción, según el reporte. En este último mes, la producción fue de un millón de pies cúbicos diarios. En junio de 2013, Habano arrojó 6 millones de pies cúbicos, y para el mismo mes de este año, apenas rebasa los 3 millones. De 2011 a la fecha, Pemex ha perforado 23 pozos, de los cuales 10 resultaron productores, en su mayoría, de gas seco y sólo uno ha sido productor de petróleo, aseguró Fabio Barbosa, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. El especialista señaló que los pozos de gas y petróleo shale tienden a una declinación rápida en comparación con aquellos convencionales para extraer gas natural de un campo petrolero. Este es un proceso natural y característico de los yacimientos de lutitas. Las zonas más prometedoras para explotar el hidrocarburo a precios rentables, dijo, son los que se ubican en el norte de Veracruz. No obstante, Pemex ha tenido poco tiempo para explotarlo y ahora tiene la opción de acudir a asociaciones con firmas internacionales para aprovechar la extracción del hidrocarburo. Barbosa Cano dijo que la industria espera que Pemex acelere estas asociaciones que son especialistas en la extracción de gas y petróleo shale. Entre las firmas candidatas a ser compañeras de la petrolera están Repsol, Diavaz, Grupo Alfa y las empresas chinas. No obstante, recientemente Mark Finley, director general de mercados globales de British Petroleum, explicó que la baja rentabilidad del gas ha desincentivado la producción del hidrocarburo en Estados Unidos y por ello las empresas han dejado de buscar gas para migrar al petróleo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo